

ひだご坊

第二通に出てくる「わうせん(王御前)」という名前がその俗名であると言われている。古くは親鸞聖人が譲り状を書いて、照阿弥陀から東の女房に譲り渡された下人「いや女(弥女)」が、覚信尼であるとも理解されていたが、現在は別人であると解釈されている。

この『消息』第四通の記述から逆算して、一二三四(貞応二・元仁二)年常陸の生まれで、「おとこ(末子)」(第八通)とあることにより、親鸞と恵信尼の間に生まれた末娘であることがわかる。

覚信尼が十一歳の一三三四(文永一)年の頃、親鸞家は京都へ移住する。その後、「日野・流系図」等には、覚信尼は「右兵衛督局」と称し、「堀河右大臣忠親家女房」として仕え、また「久我太政大臣通光公家女房」として仕えたともいう。この当時の女房は、妻という意味の二つがあったが、この場合は後者の意である。

一二四〇年前後(延喜・仁治頃)、日野広綱と結婚し、覚恵(光寿御前)、第十通と光玉(宰相殿第九通)の二人の子女をもうけている。広綱はあるから、覚信尼と広綱は、またいとこという関係になる。父信綱は、法範綱の子が信綱で、その子が広綱で名尊蓮の名を持ち、また広綱も宗綱

聖人(王御前)といふ名前がその俗名であると言われている。古くは親鸞聖人が譲り状を書いて、照阿弥陀から東の女房に譲り渡された下人「いや女(弥女)」が、覚信尼であるとも理解されていたが、現在は別人であると解釈されている。

この『消息』第四通の記述から逆算して、一二三四(貞応二・元仁二)年常陸の生まれで、「おとこ(末子)」(第八通)とあることにより、親鸞と恵信尼の間に生まれた末娘であることがわかる。

覚一家に身を寄せたと言われている。やがて一二六二(弘長二)年親鸞聖人が死去された後、小野宮(源氏)と再婚したようである。禪念は、小野宮少将(源氏)の子で、初め少将阿闍梨(源氏)と称したと言われる。源氏の具親は、九条兼実の四男良輔(源氏)子となつてゐるので、禪念は九条家に縁の人物と言えよう。『消息』

原範子の子として生まれたことで、嫡男となり、後鳥羽天皇の側近として順調に昇進し、一二一九(建保七)年内大臣となつてゐる。

一二二一(承久三)年の承久の乱の時、後鳥羽上皇の皇子雅成親王の義父であつたために、鎌倉幕府から隠居を余儀なくされる。その後、一二三六(嘉祐二)年の遠島歌合に出詠するなど、隠岐に流された後鳥羽上皇と密かに連絡を取り合つてゐたと言われている。一二三九(延喜二)年上皇が隠岐で死去した後、後嵯峨天皇の大叔父として権勢を振るい、一二四六(寛元四)年太政大臣に任せられた。父親鸞を遠流に処した後鳥羽上皇の側近であり、母惠信尼の父三善(源氏)の為教(則)の主人兼実の政敵通親の子でもある通光に、何故覚信尼は仕えたのか。逆に言えば、通光は、そんな出自の覚信尼を何故仕えさせたのか。更には、親鸞聖人が何故それを許したのか。聖人は、ただ「教行信証」の承元の法難の記事に、秘匿されるべき説を「太上天皇 諱尊成」と明記し、法難から三十五年後、隠岐で亡くなつて三年後の一二四二(仁治三)年の二度目の追号を、「房後鳥羽院」と

氏長者を罷免され、弟の慈円も、官職を辞して籠居したのは、建久七年の政変として有名である。その子通光は、後鳥羽天皇の乳母藤谷

「益田組水義寺住職」にお話をいたしました。旭野氏は「日頃の生活の中で、私はお互いに比べ合い順番をつけているしかし、それはお互いに比べ合わないものではないだろうか。本当はお互いの個性を尊重し合える関係を求めているのではないだろうか。自分たちが本当に求めることは「一体何だろう」という問題提起をされ、その後の座談会でそれぞれ日頃感じていることを語り合いました。また、最初は見知らぬ同士で参加した子たちが仲良くなり、和氣あいあいと充実した2日間を過ごしました。



自川組真宗公開講座

期時会講
日間場師題
参加費

5月15日(火)
午後7時30分から
(白川村鳩谷)
法蓮寺 雅人 氏(益田組賢督寺)
「浄土真宗は出遇いの教え
-念佛者との出遇い-」

500円

公開講座 現代と真宗

原発は差別で動く

ジャーナリストの視点から
原発について考える

講師 にしむらひでき
西村秀樹氏

1951年、名古屋市生まれ。鹿児島大学経済学部卒業、毎日放送入社。おもに報道局社会部、経済部で放送記者を務める。現職は近畿大学人権問題研究所客員教授。

日時 2012年5月18日(金)
午後7時~9時30分

会場 高山別院御坊会館

入場
無料

中学生・高校生のつどい開催

3月27日(火)

3月28日(水)

高山別院を会場に

中学生・高校生のつどい

が開催されました。

「僕たちが、本当に求めていること」をテーマとし、講師の旭野康裕氏(益田組水義寺住職)にお話をいたしました。旭野氏は「日頃の生活の中で、私はお互いに比べ合い順番をつけているしかし、それはお互いに比べ合わないものではないだろうか。本当はお互いの個性を尊重し合える関係を求めているのではないかだろうか。自分たちが本当に求めることは「一体何だろう」という問題提起をされ、その後の座談会でそれぞれ日頃感じていることを語り合いました。また、最初は見知らぬ同士で参加した子たちが仲良くなり、和氣あいあいと充実した2日間を過ごしました。

高山一組同朋会運動50周年記念大会

これからの仏教

一同朋会運動50年、今ここからの出発

講演 うえだのりゆき
上田紀行氏

東京工業大学教授。文化人類学者、医学博士。
日本仏教再生に向けての運動に取り組む。

2006年ダライ・ラマ14世と対談を行う。

入場
無料

日時 2012年5月13日(日)

午後1時~4時30分(受付午後12時)

会場 高山別院庫裡ホール

一般聴講歓迎